

tinua de sus enemigos; es de esperar que la vergüenza encienda sus mejillas y que al cotejar su pasividad, su prudente conducta con el valor heroico de los defensores de Cristo, despierte de una vez para siempre y vean por qué camino, tan alejados de su puesto, andaban.

Ser católicos en familia, cuando la tormenta ruge desmesuradamente en la plaza pública, en el foro, en la tribuna contra los derechos sacrosantos del Vicario de Cristo, podrá ser todo lo cómodo que se quiera, pero en el lenguaje de la verdad no tiene otro nombre que el de cobardía.

No tenemos esperanzas de que los ciegos voluntarios vean, por aquí tan conocido refrán, más si confiamos en Dios que esos católicos que viven en medio de la luz, con vistas a las tinieblas se levantarán e irán a formar decididos en las filas de los que combaten en campo raso. Si ha podido decirse alguna vez, sin ardes de retórica, que la Europa nos contemplaba, esta es una. Canalejas, en la lucha entablada, no es ni significa nada como tal Canalejas, es un mero instrumento, y cuando ese instrumento se inutilice, por cualquier accidente, otro, blanco o negro, ocupará su puesto y la lucha seguirá, cada vez más enconada.

Estamos en los comienzos de esa fiera lucha y por la misericordia de Dios, ocupamos posiciones no des-

preciables. Canalejas al mantener a flote su ley del Candado ha obtenido un triunfo, al decir de sus fieles servidores; más hay que reconocer que, con otra victoria como esta Canalejas habría de retirarse a descansar.

¡Vivan los buenos católicos—jaimistas é integristas!—  
V. M.

**Crónica diaria**

Con motivo de cumplirse mañana el quinto aniversario del fallecimiento de la señora doña Juana Arrillaga de Goicoechea, todas las Misas que se celebren en las parroquias de Santa María, San Vicente, Buen Pastor, San Sebastián el Antiguo, en la iglesia del Sagrado Corazón y en los Conventos de Santa Teresa, San Bartolomé, María Reparadora y Siervas de María, se aplicarán en sufragio del alma de la finada.

A su afligido viudo renovamos la expresión de nuestro sentido pésame.

—Ha fallecido el congregante Marcelo Echeverría y se recomienda a los congregantes de San Luis que asistan a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán hoy, sábado, en la parroquia del Buen Pastor, a las ocho y media de la mañana.

Una porción de vehículos han sido atacados por los obreros en distintos puntos de la capital.

Sus conductores adoptaron el partido de volver las espaldas por temor a una venganza.

La guardia civil ha practicado muchas detenciones.

**Extranjero**

París 11, 15 n.

DE ROMA

Telegrafian de Roma que el señor Carnegie ha dado pasos para colocar bajo el protectorado moral del Papa su nueva fundación pacífica a la cual ha consagrado 50 millones.

Pío X aceptaría ser el protector moral del Instituto como el emperador de Alemania es el protector político.

El «Osservatore Romano» envía sus más vivas felicitaciones al Cardenal Lugor cuya púrpura, dice, resplandece con brillo de la persecución soportada por la defensa de los derechos supremos de la Iglesia.

PERIODICOS PROHIBIDOS

El Arzobispo de Lyon y los Obispos de la región lyonesa han prohibido a los católicos la lectura del «Progrés de Lyon» del «Lyon Republicain» de la «Tribune de Saint-Etienne» y de la «Loire Republicain».

ASEGINATO MISTERIOSO

Comunican de Londres que en un terreno vago se ha descubierto el cadáver mutilado de un judío francés, llamado Béron que era propietario de varios pequeños inmuebles en la vecindad de Sydney-Street.

La muerte ha sido causada por un golpe dado en el cráneo con una barra de hierro ó algun arma fuerte.

Los médicos legistas que han procedido a la autopsia han observado además marcas en forma de «S» hechas en las dos mejillas con ayuda de un puñal.

Los médicos no se explican ni la presencia ni la significación de estas marcas misteriosas.

Los rumores más diversos circulan con motivo de este crimen.

Algunos hacen observar que la letra S es la inicial de una palabra polaca que significa «espiá».

De ahí deducen que pueda tener correlación entre la muerte del judío Béron y el asunto de Honndaditch no hay sino un paso.

TERREMOTOS EN EL TURKETSAN

Telegramas de San Petersburgo dicen que la villa de Reyvalsk ha sido enteramente tragada por la tierra, formándose un gran lago en el sitio que ocupaba.

Se ignora la suerte de los habitantes.

La villa de Pishpek, que contaba 6.000 habitantes, ha sido completamente destruida.

Según los periódicos el terremoto del Turkestan supera en violencia a los de los siglos pasados.

DESCARRILAMIENTO

El tren rápido París-Angers ha descarrilado a las diez y media en el paso a nivel de Grange-Colombe, a dos kilómetros de Ramonillet, volcando el vagón-restaurant y otros varios coches.

Seis viajeros han resultado heridos leves.

El servicio telegráfico está interrumpido por haberse roto algunos postes.

Ha quedado obstruida la vía transbordando los viajeros.

Ignóranse las causas del descarrilamiento.

Algunos vagones ardieron.

M. Guist'hau, subsecretario de Marina, resultó ileso.

DIRIGIBLE PARIS-PAU

El aeronauta inglés Willoms ha anunciado su intención de hacer cuando haga buen tiempo en su pequeño dirigible un raid de Issy-les-Monlinox a Pau.

**Ultima hora**

Madrid, 2,30 m.

LERROUX EN BILBAO SU FRACASO

En el tren exprés llegó Lerroux y sus acompañantes.

Trescientos radicales le esperaron en la estación.

Al salir a la calle, numerosos grupos de socialistas les rodearon propinándoles una estrepitosa silba, arrojándoles a la cara millares de hojas impresas en las que se daban cuenta de los chanchullos y estafas cometidas por el lerrouxismo.

También se repartieron otras hojas en las cuales se decía que los republicanos no inventaron la desaparición de las 800 pesetas que Lerroux había recaudado para los obreros de Altos Hornos, y que tampoco era verdad que se hubieran enviado a América miles de pesos para engrosar el tesoro republicano.

Las mismas hojas elogiaban a Pablo Iglesias diciendo que habla menos de revolución pero hace más.

Igualmente cayeron sobre Lerroux y demás compañeros otras hojitas en las que se decía que don Emiliano Iglesias había sido el delator y causante de la muerte de Ferrer.

GRANDES ESCANDALOS

Con todo esto los ánimos se fueron excitando produciéndose frecuentes escándalos y dándose gritos de ¡muera Lerroux! abajo los ladrones, fuera los delatores, etc., etc.

Estos hechos se repitieron con más ó menos intensidad en todas las calles del tránsito por donde iba la comitiva, viéndose precisada la fuerza pública a proteger a los radicales hasta el Frontón, donde se iba a celebrar el mitin.

INSULTOS Y GOLPES

En las inmediaciones del Frontón había escaso público de curiosos, porque temían sin duda que los sucesos tomaran peor aspecto, como así fué.

Los desórdenes se reprodujeron en el Frontón menudeando los insultos de una y otra parte, las imprecaciones y los golpes.

Los socialistas acogían a los lerrouxistas con espantosa silva y cantando «La Internacional».

LOS ORADORES

El presidente de la Juventud Radical pretendió hacer la presentación de los oradores pero el escándalo que se originó le impidió cumplir sus deseos.

Los socialistas no se hartaban de silbar y vocear dando nuevos mueras.

Perezagua que los capitaneaba, les excitaba a que acabaran con el lerrouxismo.

Aibornoz intentó hablar cinco veces, pero los silbidos é insultos ahogaban su voz.

En vista de esto el secretario del gobierno conferenció con los oradores acordándose la suspensión del mitin.

INTERVIENE LA BENEMERITA

A la salida del frontón otra

vez se reprodujeron los hechos antes mencionados.

Los socialistas rodeaban a los radicales insultándoles.

Intervino la guardia civil, quien después de dos toques de atención dieron una carga, resultando un herido.

Los radicales protestaron ante el gobernador civil de los escándalos y agresiones de que eran objeto.

Han jurado que los socialistas no celebrarán pacíficamente ninguna manifestación porque ellos serán los primeros en impedirlo.

BANQUETE

A pesar de todo se celebró un banquete que fué otro fracaso, porque aún cuando las tarjetas para el mismo se repartían gratis, apenas concurrieron doscientos comensales.

A los postres hubo varios brindis en los que solamente se dijeron tonterías.

Entre los detenidos que se hicieron figura el jefe de los radicales de Baracaldo.

A un radical se le ocuparon dos revólvers cargados más un buen repuesto de cápsulas.

Lerroux ha desistido de su propaganda, y decidido salir hoy para Santander de donde volverá el domingo a Bilbao para dar una conferencia en la sociedad Sitio de los Autores.

DON ALFONSO EN MALAGA

Llegó a las diez de la mañana.

Se verificó la recepción que duró una hora.

La amenizaron varias bandas de música.

El director de la escuela normal presentó al rey dos alumnos moros.

El coche del ministro de Marina atropelló a un muchacho hiriéndole gravemente.

Tuvo lugar el banquete en honor de don Alfonso.

Por motivo de las invitaciones para el mismo reina gran disgusto.

Al muelle acudió mucha gente para paesenciar la salida del «Giralda» y demás barcos que conducen a don Alfonso y comitiva.

**NOTICIAS**

Una velada

Mañana domingo tendrá lugar en los salones del «Centro Musical Tolosano», a las seis de la tarde, la fiesta organizada con sujeción al siguiente programa:

Primera parte:  
1. Cuarteto para instrumentos de cuerda, Op. 121. N.º 1.—Chubert.

a) Allegro moderato.  
b) Adagio.  
c) Allegro.

Por los señores Arrieta, Elósegui Arsuaga y Larrañaga.

2. Un Ballo in maschera, romanza «Eri tu».—Verdi.

3. Aires vascos.  
Por el orfeonista señor Sesé (Juan).

4. Fritiof, leyenda escandinava, escena cuarta.  
Por el Orfeón y orquesta 1.ª vez, Max Bruch.

Segunda parte:  
El gracioso juguete cómico titulado: «El Catedrático de Anatomía», en dos actos, original de don Antonio G. Onieva.

Fiesta Esperantista

Tenemos noticia de que el Centro Esperantista de esta localidad situado en el Palacio de Bellas Artes está organizando una jira para celebrar la fiesta onomástica del autor del Esperanto Dr. Zamenhof.

En su día daremos más detalles.

**POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO**

**Madrid**

10,15 n.

LA POLICIA INDIGENA

Hállanse reconcentrados en las inmediaciones del Llano de Alfonso XIII los moros de la policía indígena que, en unión de fuerzas de caballería española, darán escolta al rey y asegurarán los servicios de vanguardia cuando vaya a visitar el monarca las posiciones.

ESTANDARTES MILITARES

Están expuestos en el bazar Victoria los magníficos estandartes que, por suscripción, regala la población melillense a los regimientos de artillería y caballería creados recientemente, y cuya entrega la hará el rey, revistiendo el acto gran solemnidad.

MERRY DEL VAL A MELILLA

Ha zarpado de Tánger el crucero «Río de la Plata» con dirección a Melilla, llevando a bordo al señor Merry del Val, que acompañará al rey durante su permanencia en aquella plaza.

En ausencia del ministro plenipotenciario, quedará encargado de la Legación el secretario de la misma, señor Figueroa.

DE PORTUGAL REFORMA DEMOCRATICAS

El ministro del Interior piensa poner en vigor en un plazo de tiempo relativamente corto varias reformas en las cuales domina un espíritu democrático.

Dichas reformas que serán sometidas a la aprobación de sus compañeros de gobierno, son los siguientes:

—Dessanso dominical.

—Institución de Tribunales de honor y represión del duelo.

—Ley electoral con proporcionalidad de votos en ciertas circunscripciones.

—Asistencia pública y protección a la vejez, a la infancia y a la maternidad.

—Abolición de la prostitución.

—Creación de escuelas de diez en diez kilómetros en los cuales

se distribuirán víveres y libros a los alumnos pobres.

Desarrollo de la instrucción superior particularmente de la medicina y creación de una facultad de medicina en Lisboa.

Asistencia de alienados, y reformas administrativas de descentralización.

ACUSACION ANULADA

Ha sido anulada la acusación lanzada contra M. Teixeira de Abru ministro que fué del gabinete Franco, perseguido por su tendencia hacia la dictadura.

LOS EMIGRANTES DE ESPAÑA

El número de emigrantes embarcados en el puerto de la Coruña durante el año de 1908 con rumbo a Cuba, Brasil, Uruguay, Argentina, Chile, Costa Rica, Venezuela y México ascendió a 21.418 hombres y 7.987 mujeres.

UN ROBO

Cuatro bandidos enmascarados penetraron ayer noche en la casa habitada por una anciana llamada Francisca Vidal del pueblo de Lago (Galicia).

La infeliz víctima que dormía tranquilamente, fué despertada por los ladrones, quienes le intimidaron para que les descubriese donde guardaba el dinero y habiéndoles respondido que no tenía nada, se dedicaron a descerrajar y desvalijar el mobiliario, encontrando en un armario una pequeña suma.

Entonces el que hacía de jefe acercándose a la anciana que estaba atada, le dijo:

Por habernos mentido te vamos a quemar viva.

Tal salvajada se disponían a ejecutar, cuando de repente los asesinos abandonaron precipitadamente la casa.

Cuantas gestiones se han practicado hasta la fecha para la captura de los malhechores han sido infructuosas.

LA HUEGA SE AGRAVA

El conflicto creado por los huelguistas obreros de transportes y carreteros, ha tomado mal cariz, cometiéndose agresiones y atropellos.

Dos individuos que conducían un carrito, han sido gravemente heridos de varias pedradas que les arrojaron los huelguistas.